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壹年來 
姜祖恕 

新冠肺炎終於逐漸消去，雖然並未完全絕跡，而且新的病

毒也蠢蠢欲動，但終究來勢不如四年前的洶洶。即使人們心中

猶有餘悸，但社會已漸恢復正常運行。一掃往日陰霾，重新恢

復往日的活動。 

同鄉會由於這次病毒肆虐，很多活動無法舉行。即使聚會

也都戴著口罩，減低不少相見的熱忱。去年除了年終團拜聚餐

外，只有私下小規模的探視，而很不幸的，又有好幾位年長鄉

親離世。尤其今年先有前理事長羅光瑞院長，後有近年來對同

鄉會貢獻厥偉的顏嘉德鄉長均離我們而去，對同鄉會更是莫大

的衝擊。本期文獻中有兩篇李發強鄉長對他們的追憶文，詳述

兩位鄉長的生平以及與他們數十年的交情。還有兩篇是他們的

子女為文紀念父親的辭世，歷歷如繪的深情思念。另外也有溫

德生的專文介紹與顏嘉德鄉長的交往經過。這些都讓我們對棗

陽長輩們有更深的認識與欽佩。另外還有多位長輩或是微恙臥

病在床或是染疾不良於行，我們雖不一一記載，但這些都在在

讓我們感嘆歲月的無情，老成的凋逝。還有同鄉會未曾聯繫或

久疏問候的先輩亦或有不幸的消息，我們也一併默哀，深盼家

屬順變後繼續在同鄉會中與大家共訴鄉情。 

但同鄉會也看到一些新希望。很多的畢業生踏入了社會，

而又有另一批年輕的後浪今年申請同鄉會獎學金。雖然經費拮

据，但鼓勵後進是同鄉會不變的責任。我們樂於支持後進們的

學習，看到棗陽子弟不斷成長茁壯，更希望他們將來學業有
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5 成，替棗陽爭光。獎學金為數不多，但希望同學們了解表面上

這僅僅在有限的資源下對他們的一些心意，不過更深層的卻是

對他們前途更大的期許。另外同鄉會希望能邀請更多的棗陽姑

娘及其家人加入。畢竟她們對棗陽有最近的消息，可以更新我

們對棗陽的現況了解。更有教育意味的，是她們的家鄉口音。

每次聽到她們講家鄉話，心中都有無比的親切感。有統一的國

語雖是社會運作的必要條件，但鄉音卻能讓人心中更有踏實的

感覺。同鄉會盼望有更多的活力，這些都得寄望於年輕的小同

鄉了。 

今年希望兩岸能開放旅遊。多年未能組團探親的同鄉們期

盼開年後能一呼百諾的一同回鄉探親。不僅重溫許久不見的親

情，更能身歷其境的參觀棗陽的建設和體會其風土人情。尤其

是年輕第三代，甚至第四代的年輕鄉親，希望能啟發對棗陽有

更深更新的認識。 

後記：兩年理事長的任期多虧眾鄉親的各方協助能得以順

利完成。本人收穫良多不再贅述，僅在此特別致謝。 

 
 


